DE LA VIDA NACIONAL

Director: Dr. PEDRO A. DEL SOLAR

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SABADO 28 DE ENERO DE 1922

Núm. 696

Estados Unidos se oprnen a que se haga presión para restablecer la Confederación Centroameri-ana.

MEXICO .- Las últimas noticias que, con relación a los acontecimientos de Guatemala se han recibido en esta metrópoii, por la vía cab'egráfica, dan cuenta de que el Gobierno de Estados Unidos del Norte, que preside actualmente Harding, acaba de enviar una nota conminatoria a las administraciones de las Repúblicas de Honduras y de El Salvador, la cual nota, que la Casa Blanca giró por los conductos diplomáticos correspondientes, está concebida en los términos que siguen:

«El Gobierno de los Estados Unidos del Norte, dentro de su política de amistad hacia los países de Centro América y en presencia de la grave situación que en la República de Guatemala ha surgido, siéntese obligado a declarar que, por la Unión Norteamericana, se vería con la mayor preocupación toda tentativa a intervenir en los asuntos de alguno de los otros países, sea efectuando tal intervencion mediante una invasión, o bien ayudando a cualquiera de los partidos políticos que, en i is naciones de la América Central se disputaran el Poder.

»Si se llevara a la práctica por alguno de los Gobiernos de Centro América, algún intento de la expresada naturaleza, se incurriría en una de las más graves responsabilidades, al embroliar la cuestión, haciendo que estallase una guerra, envolviendo a los países de Centro América en esa lucha armada, la cual no dej ría de causar descrédito ante el mundo civi-

»El Gobierno de los Estados Unidos tiene la más firme convicción de que por medio de la fuerza, ninguna unión federal puede ser impuesta.

Gobierno de El Salva for como el de Honouras, durante el conflicto que a estas fechas se desarrolla, cumplirán los principios que se consignan en los tratados de Washington, que fueron concertados en el año 1907, y que cumplirán a fin de evitar sea seguida otra linea de conducta por parte de la Casa Blanca».

Sesenta mil soldados ingleses se retiran de Irlanda

Condiciones para que Rusia asista a la Conferencia

Sesenta mil soldados ingleses se retiran de

LONDRES. - La retirada de 60 mil sol lados de la Corona comenzó en Irlanda. Los cuerpos militares que se van del país ir-landés en virtud del tratado de paz, se llaman Reales Constabularios Irlandés y Soldados Auxiliares.

El Gobierno britano está activando los preparativos para la evacuación rápida.

Condiciones bajo las cuales se invitara a Rusia a las Conferencias de Génova

Cannes-Reunión importantísima en la cual se trata de resolver los problemas económicos y financieros que conturban a Europa será invitada Rusia de Lenin

Pero previamente todos los alialos re-

El tranquilo y laborioso pueblo de

c imen que ha consternado profunda-

mente a sus pacificos n oradores, máxi-

me si se toma en cuenta el misterio

que aparece rodear este hecho por lo

insólito del caso y la alevosía del cri-

Siguen las rebajas

querirán a los comisarios de Mocow ciertas garaatías y promesas que se consideran indisp nsables para reconocer prácticamente el gobierno del «Presidio» bolsevico.

Entre esas garantías se hallan las si-

guientes bases previas que son las esencia-1º.-Reconocimiento de todas las deu-

das del pasado régimen zarista y del Sr. de Kerenski y reconocimiento también del

2ª-Supresión de toda propaganda exterior comunista o roja y reconocimiento del principio de que todos los países tie- 15 al 30 por ciento.

Ultimos detalles del crimen en Bagaces

nen el derecho de elegir y mantener su forma de gobierno sin interferencia extranjera. 3ª - Seguridad. por parte de Rusia de que no atacará a otras naciones, de no

Siguen les rebajas de sueldos y jornales

atacar tampoco a Rusia.

WASHINGNON enero 7.-La Junta de Navegación ha anunciado que desde el 6 de febrero estará en vigor la nueva escala de sueldos y jornales del personal, que ha sido reducida para atemperarse a la situación de presión de los negocios.

A la vez las compañías particulares de principio de la propiedad individual y pri- vapores han presentado al jefe de la junta unas escalas para reducir los jornales y

Se calcula que las reducciones serán del

nova fracasarán sino concurren los Estados Unidos

Trotzky cree que las Conferencias do G#-

PARIS.-Según el corresponsal de Le Temps en Londres, el representante de los Soviets en Londres ha hecho entrega de una nota de aquel gobierno aceptando las resoluciones tomadas en Cannes.

Por otro lado, el corresponsal del mismo diario en Moscú comunica haber entrevistado a Trotaky, quien le declaró que a su juicio la Conferencia de Génova será un fracaso, a menos que los Estados Unidos tomen parte en ella con su poderosa mano y hagan posible que se encuentre el eje del equilibrio económico del mundo.

"Si bien la actitud de los Estados Unidos hacia los soviets es enigmática, dijo, ha sido esa nación la que más nos ha" ayudado en la tarea de alimentar a nuestras poblaciones hambreadas; pero como rehusa declarar su actitud en el terreno de la política, nosotros miramos eso con pena y con la esperanza de que pronto cambie".

La cosecha de azucar sera abundante este

NEW YORK, enero 7.-La Federal Sugar Ref. Co, dice en su informe semanal que a no ser que ocurra lo inesperado, este año habra abundancia de azucar en el mercado a precio muy moderado.

Ha quedado un grueso remanente de la zafra pasada y de este año se presenta la cosecha en buenas condiciones de produc-

De Cuba hay un remanente de un millón de toneladas y de los Estados remo. lacheros queda también alguna cantidad

no vendida. La Federal declara que regularmente en los mases de marzo a mayo los precios decaen dibido a que en esa fecha liegan a la venta las nuevas remesas de Cuba, y tambiéa las de Puerto Rico, Hawai, Filipinas

Santo Domingo y otros lugares, y se pueden obtener cantidades de otros países productores que son proveedores regulares pero están dispuestos a competir en determinados casos.

COMENTANDO EL CABLE

Sublevación de Egipto

El Egipto que varias veces se ha sublevado contra Inglaterra tratando de adquirir su independencia, entusiasmado sin duda con el triunfo de Irlanda, vuelve a convulsionarse.

A su constancia, patriotisme y entereza, al haber sabido conservar su unidad nacional, al través de viscisitudes y sacrificios durante setecientos años, debe Irlanda su libertad, y este ejemplo tiene que despertar también en las colonias dependientes de Inglaterra, el deseo de recobrar sus derechos.

La situación del Egipto está siguiendo el mismo curso que en 1919; la única diferencia notable es que entonces, las autoridades militares británicas fueron sorprendidas medio adormecidas, teniendo sin embargo los sublevados que defenderse bravamente antes de ser sofocados. Ahora el General Alleney, con fuerzas considerables a sus órdenes, y con bastante conocimiento de lo que puede sobrevenir, tiene dominada la situación desde el priocipio. Por lo de.oás, la historia se repite casi lo mismo.

El jefe de los revolucionarios egipcios, Naghlul Pasha, ha sido arrestado y desterrado a Ceylán; en 1919 fué deportado a Malta. Entonces como ahora, después que fracasó la lucha vino el boicoteo, la huelga general y emplearon como arma la «no coope-

Algunos han creido que este medio de resistencia ha sido importado de la India, pero no es así, pues él fué puesto ea práctica en el Egipto, desde hace tres años.

En esa época, los oficiales egipcios, los abogados, los empleados de ferrocarriles: de correos; todos los obreros y trabajadores; aún los basureros, abandonaron sus labores y adoptaron la política de una resistencia pasiva.

Fué necesario un mes para restablecer el orden y darle siquiera la apariencia de una situación normal, aunque el movimiento revolucionario de colonces, apenas traspasó las fronteras del Cairo.

egipcios, aun las clases más elevadas, tengan el sentimiento de la unión.

Entre ellos ha habido dos corriene les de opinión; unos a quienes puede llamárseles Conservadores y cuyo Jefe

es Adly Pasha, el Premier que acaba de dimitir. Este elemento de los nacionalistas trataron de darse gobierno propio mediante un arreglo pacifico con el gobierno británico, y hace poco mandaron una delegación a Londres para ver lo que podía hacerse por medio de negociaciones amigables, pero todo el tiempo fueron combatidos ocultamente por Naghlul y sus partidarios, que forman el otro grupo y quienes quieren independencia absoluta del Egipto. Naghlul declaró que él no toleraría la presencia de un solo soldado británico en el territorio egipcio, ni aún para guarnecer el Canal de Suez; y en el mes de setiembre último, decía: «Nosotros nos defenderemos. Egipto luchará contra Inglaterra de la misma manera que lo ha hecho Irlanda». E. ha ponderado mucho la importancia de su «ejército», pero éste no estaba compuesto, en su mayor parte, sino de entusiastas estudiantes que eran sus más vehementes partidarios.

Estos fueron, sin duda, los instigadores principales de las manifestaciones en el Cairo y en Alejandría cuando la visita del Principe de Gales.

En el Egipto y en la India hay patriotas impetuosos, que quieren cambiar la «no cooperación» por la violencia. Mientras que esta persista las autoridades británicas emplean todo su poder, todos los medios rigurosos para restablecer y conservar el orden, al mismo tiempo que cumplir con la responsabilidad que hao adquirido de proteger a los extranjeros residentes en Egipto y velar porque la línea Imperial de comunicaciones en el Oriente permanezca abierta.

Cuando todos fines se consigan, es creer, que el Gobierno Británico retrocederá de sus miras sobre el Egipto y de sus provectos para darle unas leyes de gobierno.

Los principios comunicados con el manifiesto de Lord Milner, en la primavera pasada, es muy dudoso que puedan ser sustentados nuevamente. Las promesas hechas por Lord Curson hace algunas semanas y que fueron re-Sería un error imaginarse que los chazadas, serán presentadas nuevamente; pero mientras tanto se hace más profunda la duda, según el sentir inglés, de que los Egipcios tengan condiciones y habilidad suficientes para gobernarse por sí mismos y la opinión

Como a las dicisiete horas del día joven Pasos impediale tener enemigos Por consiguiente, espera que tanto el Bagaces ha sido test o de un alevoso 22 de los corrientes, se dirigia el jo y por otro la lo era jevial y complavencito Gonzalo Pasos Centeno, como de dieciseis años de edad, montando una bestia y con las compras de la semana para su casa.

Apenas se había alejado del centro de la población, como unos 300 metros, cuando fué asaltado por él o los criminales, y a quema rapa se le disparó un tiro que desgraciadamente hizo blanco en la cabeza del asaltado, cayendo éste al suelo mortalmente herido.

A la detonación acudieron algunos vecinos quienes encontraron a la victima en estado agónico y sin que pudiera encontrarse por los alrededores ninguna huella de los asaltantes. La alarma cundió iomediatamente en la población y unos veciaos se dedicaron a prestarle auxilios a la víctima y otros a comenzar las primeras pesquizas para el esclarecimiento del delito.

Nadie se explica el móvil de este horroroso hecho. La corta edad del

es el número del Teléfono

de LA PRENSA

D+0+0+0+0+0+0+0+0+0+0+0+0+0+0

Partida de foot ball en San Vicente

El próximo domingo se verificará en Moravia una interesante partida de foot ball entre los teams «América» (josefinos) y «Juvenil» (Moravia), dedicada al señor don Francisco Muller. Don Eduardo Garnier hará de Juez.

El match primcipiará a las 15 horas y promete estar muy renido.

pública en Inglaterra está dispuesta a insistir en que al Egipto se dé un gobierno propio.

A Irlanda le ha costado torrentes de sangre conseguir su autonomía; pero en Egipto esto tiene que ser aún más dificil porque es evidente que sa pue blo no todo tiene la cultura suficiente, y sobre todo le falta la verdadera unidad nacional. Las clases elevadas comprende sus derechos, pero a pesar de esto también están divididas y de ello aprovecha Inglaterra para sostenerse. Los odios entre los políticos son profundos y las ambiciones tan grandes que no saben sacrificarlas por la salvación de la patris; por estas causas parece que la independencia del Egipto no está aun muy próxima.

ciente con todos, dedicado por completo al trabajo de su casa, modelo de honradez y obediente con sus padres.

La autoridad judicial levanta la sumaria para sentar las consiguientes responsabilidades.

TRIBUNA OBRERA

Las Huelgas

Mucho se ha escrito respecto a lsa huelgas. Eo los mismos trabajadores no todas las opiniones son acordes; unos las combaten como medio práctico de acción y otros las defienden.

En todo caso el tema ha sido muy discutido y a estas horas no hay conclusiones fundamentales.

Nuestra opinión es personalisima y vamos a exponer al respecto nuestra manera de pensar.

Nosotros sí estamos con las huelgas. ¿Porqué? A esa explicación vamos.

Aunque los resultados ulteriores sean negativos al fin propuesto y no compensen el sacrificio hecho, siempre tienen la virtud de mantener latente la protesta de los trabajadores. Nada peor que la resignación.

Los verdaderos enemigos de cualquier idea que preocupe a las masas, son los resignados y los indiferentes. Estos son el pantano. Son la quietud. Son la muerte. Del enemigo hay la pasión, el calor, la vida misma que se manifiesta en el don de la palabra exaltada o procaz, con razón o sin ella, pero al fin verbo, al fin movimiento y siempre vida.

El resignado, el indiferente es la negación de toda actividad, de toda pasión. Son «tumbas que andan», para hacer práctica la expresión.

En nuestro concepto las huelgas tienen la cualidad de mover y remover. Son el motor.

Bajo este aspecto opinamos que las huelgas no solamente son útiles sino indispensables.

Precisamente el capitalismo se empeña en desacreditar las huelgas y evitarlas por todos los medios que estén represión. Como el capital dispone de la fuerza armada, los policías y los soldados se encargan de dispersar a tiros a los huelguistas que cometen el imperdonable pecado de pedir mejoramiento de salario o menos horas de brutal trabajo.

Y esos soldados y esos policías al obedecer al amo su jese, olvidan que también ellos son proletarios y también de un momento a otro, porque así es la vida, pueden trocarse los papeles y el que fue victimario ayer puede ser victima mañana. No es la primera vez que el cortador de cabezas|dejó la suya en la misma guillotine que manejara.

Los que combaten las huelgas afirman que si el salario sube, en igual proporción encarece la mercadería y si el salario baja, la vida se abarata. El alza o baja de la mercadería no tiene su génesis en las huelgas. Este es un sofisma como todos los argumentos esclavistas.

Natural es que el capitalismo, cuya organización no se pone en duda, pretenda culpar de toda responsabilidad del alza a alguien y nadie más a propósito para ello que a los obreros en huelga, Sin embargo, no es así.

En los juegos malabares de la Economia Politica, nada tienen que ver las huelgas.

No es la primera vez que una mercadería es embodegada para hacerla subir de precio. También los trust practican monopolios para así ejercer la más elevada especulación. ¿En todo esto qué tienen que ver las huelgas?

Cuando un país dura uno, dos o tres años sin registrarse una huelga, ¿por ventura bajan las mercaderías? ¿por ventura se abarata la vida?

No. Precisamente porque las combinaciones comerciales tienen un origen íntimo del cual ninguna relación tiene el hecho de que hayan o no huelgas; esto es secundario.

En cambio, parà los obreros si es de indispensable necesidad hacer huelgas, para adquirir de manera práctica, su personería y hasta debe hacerlas por instinto de conservación.

La huelga es el arma más inmediata que tienen los obreros a mano para mantener hasta donde sea posible la equidad en sus salarios. Toda huelga es una protesta colectiva que las más a su alcance llegando hasta el de la de las veces se traduce en beneficios para la clase. El caso de que haya algunos perjudicados cuando las huelgas se llevan a cabo, no implica que éstas sean malas. En general son buenas si los obreros las verifican con unión y disciplina.

> Si las huelgas no hubieran existido en el mundo, a estas horas la clase obrera no habría avanzado un palmo en sus derechos, y todavía las espaldas de cada trabajador serían cruzadas por el foete del amo.

> Después de todo, algo se va avanzando en este camino de lenta, pero segura emancipación.

> > GIL SOL

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Marinos yanquis sostienen un nutrido combate con empleados del Resguardo de Nicaragua Cuatro nicaragüenses y un americano muertos - El Departamento de Carazo fué teatro de la tragedia

PRIMERAS NOTICIAS

Ayer tarde, al cerrar nuestra edición, recibimos noticias de un encuentro en nuestra frontera Norte, entre nicaragū-nses y yanquis.

Como no tuviéramos ninguna noticia oficial, no quisimos adelantarnos con la versión que corría.

FUGA DE MARINOS

Del Campo de Marte, donde guard. ban prisión militar, se fugaron cuatro marinos norteamericanos, autores del asesinato de varios policías nicaragüenses, hecho realizado el 8 de diciembre pasado.

Esos individuos burlaron la vigilancia de sus guardianes y se dirigieron a la frantera costarricense por el Departamerto de Carazo. El R sguardo nacional nicaraç û nse los perseguia de CCICA.

EL DEPARTAMENTO de CARAZO

Los marinos al verse perseguidos, hicieron alto en el Departamento de Carazo (remitorio nicaraguense) y se dispusieron a sostener un combate con las fue zas militares. Estos se encontraban muy bien preparados para ello.

Resueltas los fuerzas nicaragüeoses à capturar los fugitivos, llegaron a las prime as horas al Departamento.

EL ENCUENTRO

aviso de la fi me resolución de los marinos y entraron al caserio del Departamento donde fueron recibidos a tiros p r les americanos.

Se lib ó entonces un verdadero com bate campal donde tenían los fugitivos mijures condiciones por encontrarse debidamente atrincherades y no los guardas que principiaban a sufrir grandes bis.

ADELANTE

Las suerzas nicaragüenses haciendo lugar no hay novedad. - Céspedes».

honor a sus gloriosas tradiciones y a la voz de jadelante! del valiente jese que los comandaba, avanzaron ligeramente sobre el campo enemigo y lograron vencerlo, no sin costarles mucha sangre patriota.

Terminada la refriega tres ameri canos se rindieron y fueron conducidos al interior del país.

MUERTOS Y HERIDOS

Sobre el campo quedaren tendidos 7 nicaragüenses, (4 mue tos y 3 heridos) y un yarqui muerto. Iomediatamente se procedió a auxiliar a los heridos y las autoridades locales levantaron la información correspon-

COMENTARIOS

Mientras tanto, en el interior del país se eucontraban los ánimos muy exaltados. Contribuían a ello los últimos acontecimientos que se desarrollan en esa República.

Se hacían diferentes comentarios y hasta se aseguraba que el tiroteo era con tropas costarricenses. Los rumores se desvanecieron cuando se confirmaron los hechos.

OTRAS NOTICIAS

Como se vé, el encuentro no foé en territorio costarricense ni nuestro Resguardo tomó parte en él. Este Res guardo fué avisado de los hechos que Las fuerzas persecutoras recibieron se desarrollaban, pero se mantuvo en el cumplimiento de su deber.

> Hoy en la mañana los hechos fueron confirmados por el siguiente telegrama:

> «La Cruz, 27.—A Director General de Telégrafos. - Según las últimas noticias recibidas de Nicaragua, los marinos yanquis sostuvieron un tiroteo en el Departamento de Carazo con el Resguardo Nacional. Resultando 4 nicaragüenses y un marino muertos, y tres nicaragu uses heridos. En este

Cal de concha de Paíarrá EN GRANDES Y PEQUEÑAS CANTIDADES

Se despacha a todos los pueblos de la República.-Buenos descuentos en pedidos de 20 fanegas o más. Teléfono 1539.--Calle Central

Depósito de Materiales de Construcción de M. Struck

Alta Moral

Con motivo de la muerte de Su Santidad Benedicto XV, falleció tamb.én un perro llamado «Lobo» y que era de propiedad del Papa.

La ausencia definitiva del amo lo afligió y perdió el apetito y después de una rigurosa «huelga de hambre» falleció, dando lastimosos alaridos y con la cabeza metida entre las patas delanteras.

Así más o menos lo anuncia un cable fechado hoy.

Hoy dia la fidelidad de los perros no se discute y el caso de «Lobo» se repite constantemente en el muado.

Bueno sería que los humanos tomásemos ese dulce ejemplo de fidelidad y gratitud que nos presentan algunos ejemplares de la raza animal.

Los hembres ya vamos perdiendo esas dotes de la más alta moral: la fidelidad y la gratitud.

Cuando los animales se mueren por amor, por gratitud, siquiendo la gran nostalgia de la soledad, los hombres se alistan ferozmente para aniquilarse por medio de las armas exterminadoras y segadoras de preciosas vidas.

Si el hombre tuviese la constante preocupación de observar las sabias enseñanzas de la Natu aleza, muchas veces tendría que avergonzarse de sus bajos procedimientos. Ojalá los hombres tomaran para si, como elevado símbolo, la bella acción de ese perro llamado Lobo.

A nuestros AGENTES

Se recuerda a nuestros f gentes la obligación en que ssián de enviar antes rel dia 30de cada mes la liquidación de sus respectivas agencias.

Inmemoriam

Hace un año falleció el Ilustrísimo y Reverendo señor Arzobispo de León (Nicaragua) Dr. don Simeón Pereira y Castellón.

La virtud y el talento no permanecen encerrados entre los estrechos límites de una nación, ellos traspasan las fronteras y se esparcen como perfume bienhecher en los otros pueblos.

El Ilustrisimo Arzobispo Castelión, fué uno de esos hombres privilegiades que supo hacerse estimar aun por los que no participaban de su credo religioso. Para él, la religión consistía en la adoración del Dios de bondad, caridad y de clemencia y el respeto a las ideas ajenas, creyendo que con el ejemplo se hacen más procélitos que con la palabra y el rigor de la doctrina.

En Costa Rica tuvimos ocasión de conocerlo, supo captarse el respeto y el cariño de cuantos lo trataron, por sus dotes de sagacidad e indulgencia.

Discipulo de los Colegios de Loyola, respiró los mismos aires de amor a la libertad que fundieron el alma de Voltaire, pero el sacerdote católico conservó su fe religiosa, mientras que el pensador francés olvidó sus credos de

En este primer ano del fallecimiento de tan distinguido prelado, su recuerdo viene a nuestra memoria, haciéndonos pensar que desde las regiones ignotas, aun desea que reinen sobre la tierra las doctrinas de Cristo, de amor y de caridad entre los hombres, por los que él luchó y quiso ver triuofantes entre su pueblo que tanto amó.

Obreros: ¡prepárense! Lean la

República de los Soviets

Costa Esclava

El Pulpo avanza....

otra vez un tentáculo del molusco, ha aprisionado un Pueblo y lo devora con sus ventosas voraces...

Costa Rica se ha entregado torpemente, mansamente, cobardemente, a la caricia del cefalópodo brutal...

no es ya Costa Rica, es Costa Esclava; es triste la suerte de esos países que no saben salir de la Tir..nía, sino para caer brut ilmente en la Conquista;

¿cómo es posible que haciendo el gesto de defender la Libertad, no sepan sino degollar la Patria? ...

tal ha sucedido en Costa Rica, con el grupo de políticos audaces que vencieron la Tirania de los Tinocos...

¿qué hicieron de la Patria que libertaron?...

la entregaron cobardemente al extranla vendieron ...

dejaron de ser los esclavos del tiñoso desp eciable, que no quiso repartir con ellos las migajas del Presupuesto Nacional, y se hicieron los esclavos del Amo miserable, q' les arroja desde el Capitolio de Washington, las tre nta mone las, valor del Pueblo Inerme que le entregan para su crucifixión; la Diplomac a del dólor, ha obtenido

esta Victoria... Tinoco, era odioso, asqueroso, repugnante escapando por su pequeñez a toda

era un murcié ago fétido que tenía una de sus alas menbranosas prisionera del fango, y la otra prisionera de la sangre; el mamífero espeluznante succionaba la

sangre de la República. ¿no habéis visto cómo la Asamb'ea se ha negado a entrar en la Unión Centro-Americana, desgarrando así un pacto ya firmado, sólo porque a los Estados Unidos no les place aquel proyecto de Unión?... me diréis que el Pacto fué derrotado

Pero el voto de ese obscuro Centurión Parlamentario, a sueldo de la Casa Blanca, fué sumado a stros, que hizo mayo-

por un voto;

hay pues una Mayoría Estadouidense, frente a una minoria Costarricense en la Asamblea de aquel desventurado Pzís, entregado por la Ambición en manos de la

para premiar ese gesto de Sumisión, y con la Insolencia de quien defience tierras que ya son suyas, los Estados Unidos han acudido solícitos, a proteger a Costa Rica, contra supuestos ataques de Panamá; es Verdad...

pero no la vendía... los otros han vendido ese cadáver... Costa Rica no ha dejado de ser un feudo de los Tinoco, sino para ser un feudo

de los Estados Unidos; éstos han obtenido el privilegio para la Construcción de un Canal Interroceánico a través de las vias fluviales de la extinta República.

et gobierno de San José, es de tal manera el prisionero de Washington, que hasta su ala legislativa se siente entumecida por el calor del cohecho.

y, en ese Conflicto de fronteras, la Casa Blanca, no se ha colocado entre los dos como un Arbitro, sino del lado de uno

de los dos, como un Aliado; puesta del Jado de Costa Rica, contra Panamá, ella cortó brutalmente el nudo gordiano, y arrojó el cadáver de Abel, más

allá del Coto vedado de sus nuevas poselos cañones del Pennsylvania apuntando hacia Panamá, dirimieron la Contienda; en

ella Panamá quedó vencida por los Estados Unidos, y Costa Rica quedó vendida a los Estados Unidos.

Fanamá fué mutilada. Costa Rica, fué conquistada. Panamá, perdió un pedazo de la Patria. Costa Rica perdió la Patria. Panamá sufrió la Violencia yanqui.

Costa Rica abrió sus puertas a la conquista yanqui; de Panams queda una Nación Vencida;

De Costa Rica, queda una Colonia So-

ella llamó a sus Protectores. . . y, sus protectores, llegaron...

ya está protegida; ¿Sabéis como se llama esa Protección?

Se llama PROTECTORADO. . . merced a ese PROTECTORADO, tenemos va en América:

un Crimen más;

un Pueblo menos. . . ¡lúgubre balance! . . .

J. M. VARGAS VILA

Notas de la Redacción:

Reproducimos el anterior artículo, tomado de «La Tribuna» del 22 del corriente mes, por habérnoslo solicitado muchos de nuestros lectores que deseaban conocerlo.

Cuándo pagan!

Ya hace algún tiempo se publicó un acuerdo en «La Gaceta» autorizando el pago a los escribientes que estuvieron el día de las elecciones ocupados, y sin embargo esta es la hora que ellos no han recibido un cinco.

El giro está a la orden del Gobernador, pero cuando algúa interesado va a cobrar, se le contesta que todavia no se ha cambiado el giro, Cuándo pagan....?

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Cosas que tienen punta asuntos que presentan cola

NO POCO lo se va a armar ahora con las becas que concedió el Gobierno de México.

Al ministerio que le corresponda conocer de las solicitudes, va a tener

La verdad es que para becas toãos tenemos condiciones inmejorables.

EN LAS noticias centroamericanas que publicó ayer «La Prensa», dice que en San Pedro de Sula fundó la Sociedad «La Concordia» y que esta nació con setenta socios. Raro feno. meno digno de que lo estudien los señores del Protomedicato! La madre de «La Concordia» debe pertenecer a la especie de los quelonios por su prodigiosa fecundidad.

Después agrega el dato que la Directiva está integrada por un Presidente, un Vicepresidente, un Secretario, etc., etc.

Frimera noticia que tenemos de que esos elementos sean los que componen una Directival....

SEGUN un colega, después de la fiebre amarilla, la biliosa, la de aguas negras, etc., existe la fiebre de matrimonios. Por suerte para los solterones emperdenidos «marca verdun», la epidemia está muy largo de aquí: en Berlin.

Preocupa a la ciencia médica este nuevo bacilo. Se localiza en el corazón. Los constantes apretones de manos con las del sexo femenino, los bailes en que las parejas van juntitas y las repetidas miradas, constituyen los focos de infección.

El bacilo entra por los cjos. Es la única comprobación que nan podido hacer los científicos allende el Rin.

Cuando llegue esa epidemia aquí, ojala sea cuando nuestra moneda tenga respaldo o cuando consiga el país un empréstito. Trasladamos la alarmante noticia a los sencres de La Cruz Roja.

Tengo el gusto de comunicarles

a los Municipios, Juntas de Caridad, Facultades de Medicina, Farmacia y Dental, Abogados, Médicos, Farmacéuticos, Estudiantes de Derecho y de Farmacia, Jefes Políticos, Agentes de Policia, Juntas de Educación y estudiantes en general, que ha sido puesto a la venta el Libro sobre

Medicina é Higiene de la República

desde el año 1821 hasta 1921

Pueden dirigirse a su autor BIENVENIDO ORTIZ C., Libreria de los señores Sauler & Co. y en las demás librerias. SU PRECIO es de @ 5-00 el ejemplar.

Relojería Italo-Tica

ANGEL CAVALLINI P. se complace en desear un prospero y Feliz Año nuevo a su numerosa clientela y al público en general, avisando al mismo tiempo su traslado de taller de reparación de toda clase de relojes al nuevo local, (Pasaje Amerling antigua «Violeta»). 20 varas al Sur de «La Proveedora», esquina Sur Oeste del Mercado. Un reloj visible en la portada le indicará el nuevo local.

CUESTA DE MORAS

оде сепересереререререререре

AL PUBLICO

Etsa Zapatería tiene una existencia enorme de botas y zapatillas, confeccionadas con materiales excelentes y en las hormas más elegantes. - Precios Baratísimos.

редересересересересересересересе с воероересересересересере

Buena firma americana que

quiere establecerse en el país

Hemos visto una carta que una firma americana establecida en Panamá le dirige a nuestro amigo don Manuel J. Grillo en que le pide informes zobre la venta de su farmacia de Puntarenas, que el señor Grillo desea vender por no poder atender. Ojalá que cada día lleguen al paísnuevos capitalistas que den impulso al comercio de Costa Rica.

GRAN DESCUBRIMIENTO

___ DEL ___ DEPILATORIO CORET

que en pocos minutos quita el pelo o bello de la cara, manos, brazos, etc., siendo a la vez completamente

inofensivo De venta en las principales BOTICAS

Alvarezy Cleves

Frente a la Artillería

Acaban de recibir:

FAJA DE TRASMISIÓN PARA MAQUINARIA ALAMBRE LISO, NEGRO Y GALVANIZADO VELOCIPEDOS PARA NIÑOS,

DOS TAMAÑOS PALAS INGLESAS PARA CA-FETAL ESCOBAS PARA PATIO, IN-GLESAS

RESORTES Y CANDELAS PA-RA AUTOMOVIL CLAVOS Y GRAMPAS DE ALAMBRE TELA DE YUTE, VARIAS

Todo a precios sin competencia

CLASES

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL Director: DR. PEDRO A. DEL SOLAR Editores: Felcó & Borrasé APARTADO: P

TELÉFONOS: DIRECCIÓN, REDACCIÓN, ADNINISTRACIÓN: 884

IMPORTANTE!

Habiéndome llegado un buen surtido de CASIMIRES INGLESES

me comprometo a CONFECCIONAR VESTIDOS a los más bajos precios. Si usted desea quedar satisfecho, haga una visita a mi TALLER y así quedará convencido.

JOSE A. CAMBRONERO Cien vs. al Sur del Palacio de Justicia

LAS BUENAS NOVELAS

A C 2.00 TOMO EMPASTADO

La musa del departamento. Las rivalidades. El padre Goriot. César Birotteau. La casa de Nucingen. La casa del gato que pelotea. La mujer de treinta años El contrato de matrimonio moaesta Minon Ilusiones perdidas, 2 tomos La última encarnación de Vautrin Historia de los Trece Los chuanes. Los Maranas. Luis Lambert. Juana la Palida. Reverso de la Historia contemporanea. El diputado de Arcis. El primo Pons. Un asunto tenebroso. La misa del aleo. La prima Bel El cura de aldea Los Aldeanos La investigación de lo absoluto El hijo maldito Disgustillos de la vida conyugal Ursula Mirouet. Eugenia Grandet. Petrilla.

Notas Breves

Hoy salió el Decreto de apertura del Congreso firmado por el Presidente y Secretarios de la Cámara.

-Le sué rebajada al reo Ezequiel Milton, la décima parte de su pena. - La solicitud de Chico Aguilar (a)

Chester para que fuera indultado de la sentencia recaída, fué denegada, no obstante ser el caso de homicidio, absolutamente cisual.

Lo sentimos por el simpático Chester. -En Heredia sué nombrada Administradora de Correos la señorita Inés Chaverri Campos.

- I le Político de Escasú es ahora don Francisco Herrera.

-En lugar de Teodorico Alvarado Alpizir, está de notificador de la Agencia Principal de Policía, Germán Parra Ugalde.

convoca a les municipes para una reunión extraordinaria con el objeto de crear nuevos puestos y escoger las personas que han de ocupalos.

-Don Manuel Romero vendió su negocio de zapatería a su hija Merced s Ofelia Romero. Así consta en escritura pública.

DE TEATRUS

VARIEDADES. - Esta noche se estrenará la delicada cinta «Los agra vios de Carolina», una comedia muy original y de un argumento muy sano.

AMERICA.-Mañana domingo se estrenará la colosal cinta de arte alemán «El jorobado y la bailarina». Los pasajes de esta película son bellisimos. Una noche de arte.

TREBOL. - Se proyectará esta noche la gran cinta «El cadáver acusador». El éxito es indiscutible.

Suntuosas Fiestas Religiosas

En el Cantón de Flores, (San Joaquin de Heredia) habrá grandes feste jos dedicados a la Virgen de Lourdes, - El Gobernador de la Provincia los días 9, 10 y 11 de febrero próximo.

En lujoso programa se anuncian detalladamente todas las ceremonias que se celebrarán esos días.

Habrá un tren expreso que saldrá de San José el día 11 a las 7.30 de la mañana y regresará a las 8 de la noche; recogerá pasajeros en las estacio nes intermedias.

El Muellecito Esquina PASAJE JIMENEZ

DEPOSITO PERMANENTE de Arroz, Maíz, Caté, Fri joles, Manteca, Queso, Azúcar, Sal, Jabones y Candelas

VENTAS POR MAYOR Y MENUDEO

Teléf. 736 Crisanto Vargas V. San José

Sensible suceso

Un hombre arrollado por una polea pierde la vida

En una región montañosa al lado Sur de Cartago, llamada «La Estrella», faileció trágicamente un honorable vecino de San Rafael.

Rafael Aguilar Cruz se llamó el recordado artesano, quien fué arrollado por la polea de una máquina de aserrar madera, muriendo dolorosamente destrozado por la sierra. El hecho fué terrible y casi instantáneo.

El cuadro que se desarrolló ante su padre e hijos que trabajaban allí mismo, fué indescriptible.

El mis no día del suceso se verificó su sepelio en el Cementerio de San Rafael.

Paz a sus restos.

音音音

0000000000

VERME-OL

MATA LAS LOMBRICES SABE A YERBABUENA Botica Oriental

Los liceistas y don Julio

Los alumnos del Liceo de Costa Rica, por iniciativa de un grupo de bachilleres elevaron un memorial al señor Presidente Acosta García pidiéndole que entre los candidatos para la Dirección de ese plantel, tome en consideración el nombre del sabio profesor don Napoleón Quesada.

Ellos presentan como justa garantía a su petición las impecables páginas del libro de la vida del viejo pedagogo a quien tanto debe la juventud de Costa Rica. La labor del señor Quesada es muy conocida; y su ilustrado criterio y superior preparación no debe ser discutida.

El memorial en cuestión será firmado por muchos estudiantes de la Escuela de Derecho, Escuela de Comercio, Facultad de Medicina etc. En él le bacen presente al señor Acosta la célebre frase de uno de sus discursos: «Con los estudiantes, con la juventud, haré mi gobie no. Ustedes serán mis colaboradores.

Así pues, es muy probable que el señor Quesada ocupe esa posicion que tan dignamente merece.

Asociación de Periodistas

El miércoles próximo en la sesión preliminar de la Asociación de periodistas de Costa Rica se discutirán los estatutos que redactó el profesor don Macabeo Vargas.

Esos estatutos fueron aprobados por el Lic. Aguilar Morúa y por el Jese del Registro de la Propiedad. Por consiguiente pueden protocolizarse para registrarlos.

La sesión debe ser el miércoles teniendo en cuenta que el martes se reunen los miembros de la Cámara de Co-

El pago a empleados públicos

La Gaceta de hoy traé el acuerdo del Legislativo referente al pago de los empleados públicos. Este se hará conforme el Presupuesto del año pasado, hasta que no se emita el de 1922.

Ya lo sahen pues los empleados pú-

La Sociedad al día

VIAJEROS

-Para Grecia salió la señora doña Colomba v. de García y su hija doña Anita García de Hine.

-La señorita Amalia Carranza se encuentra en «Herrán».

-Para «Cuchillo Largo» salió don Max Cháves hijo.

-Mr. Walter J. Field estuvo ayer en Curridabat.

-Para Cartago salió el Lic. don Arturo Volio.

-Para el Irazú saldrá mañana don Earique Troyo M.

- Proximamente regresa an de Guatemala don Arturo Gutiérrez

-La familia de don Jaime Carranza saldrá para Puntarenas.

-Don Benjamín Piza salió para Cartago. -Eo Chirrite se sucuentra don

Carlos Corenado. -De Limón llegó don Pedro Calvo.

-Para ese lugar salió don Jorge Calvo.

-En Grecia se encuentra la señorita Antonia de la Torre. ENFERMOS

Muy ensermo se encuentra el joven don Federico Ruiz Fernández.

-Ayer, al salir de su trabajo, sufrió un fuerte ataque al parecer de meningitis el joven Abel Sáenz Hernández, empleado municipal. Fué trasladado a su casa y su estado de salud es bastante grave.

Sentimos la dolencia que aqueja al amigo Sáenz. HOGAR DE PLACEMES

El hogar del señor don Abel Ro bles y su señora esposa doña Niní F. de Robles se encuentra de plácemes con el feliz arribo de un robusto chiquitín a quien le deseamos toda clase de ventura; congratulamos a sus dichosos padres.

Tipos de cambio

New York	425	70
Londres	360	20
París	175	%
España	321	20
Italia	97	20
Suiza		
Bélgica	174	20
Hamburgo 0.55 cts.	oro a	m.
Amsterdam 37 cts.		
San José 28 de Enero de	1022	-

Las Oficinas de "LA PRENSA"

Imprenta de Falcó & Borrasé

se han trasladado

frente al costado Norte del Mercado en el local de don Fausto Calderón

MATHEO

SU ELECCION: Una Navaja de Seguridad o Una Cigarrera Plateada

Cualquiera de estos dos artículos los puede obtener sin desembolso alguno. Fume los deliciosos y simples CIGARRILLOS LIBERTY y guarde las cajetillas vacías. Cuando tenga 100, presentelas en nuestras oficinas y le obsequiaremos cualquiera de estos artículos.

15 Cts. el paquete de 10 cigarrillos REPUBLIC TOBACCO Co.

No olvidarse que esta noche

saldrá El Grito del Pueblo, periódico que cada día progresa, gracias a la actividad de sus directores.

Sugestivas caricaturas trae este número que tenemos placer en anunciar.

¡Bien por el progreso del colega! --- X .X.

El famoso Tobías Eduarte cayó en poder de la policía

Después de seis meses de haberse fugado de la cárcel de varones el famoso Juan Gómez, conocido también por Tobias Eduarte (a) «Deseos», cayó ayer en poder de la policia.

Gómez es un pájaro de alto vuelo que tiene muchas cuentas pendientes con la policía. Ultimamente le robó 5 cerdos a un señor Rojas de Alajuelita y los vendió en esta ciudad en la última feria de ganado.

La investigación tomó cartas en el asunto y ayer fué capturado el sujeto en cuestión, quien al verse preso declaró todo lo que sabía.

Los cerdos se los babía vendido a un negrito de apellido Smith el cual ya había destazado dos de ellos.

Eduarte pasa una larga temporada en la Penitenciaría.

SA PRENSA no solidariza sus ideas ni se hace responsable por los articulos que aparecen firmados, o en la sección «Prensa libre».

Aceptamos a nuestros suscritores todas las noticias que se sirvan proporcionarnos so ra asuntos de interés social o público. siempre que vengan suficientemente garantidos.

UN LIO POR UN BESO

Hace algunos días que ante el señor Agente de Policía se presentó un conocido comerciante demandando a su futuro yerno, es decir al novio de su hija por haberlo corp endido besándola. El furioso padre no pedía que obligaran a su acusado a casarse con su novia, porque eso jamás lo permitiria.

El alegaba que el delito cometido requería un fuerte castigo y no se conformaba con una pequeña multa por faltas a la moral pues el beso de su hija valía más que tal cosa. Pedía que el joven en cuestión, que es un miembro de una familia distinguida, fuera encerrado en una celda oscura.

Como el Agente se negara a conocer de tan despóticos propósitos el acusador llevó el caso al Juzgado respectivo.

Llamada a declarar la joven aludida para ver si así se aclaraba el caso, contesto, que ella no había sido besada, que el hecho era a la inversa, que ella había besado.

El acongojado padre casi cae de espaldas por la declaración de su hija, pues a más de salir su acusado bien del lio, éste (su yerno) lo acusa por calumnia y por ofensa. Lógico es suponer que le pide suerte indemnización,

Del lio este se saca en lonpio que no hay ley que castigue el hecho de.... ser besade.

LAS MEJORES POESIAS LIRICAS DE LOS MEJORES POETAS

EXITO SIN PRECEDENTES en la moderna producción editorial española

TOMOS PUBLICADOS A @ 1-25

Heine :: Leopardi :: Shelley Shakespeare :: Victor Hugo :: Verlaine Wordsworth :: Teixcira de Pascoaes Musset :: Novalis :: Carducci :: Dante

OBRAS DE BALZAC

EL MARAVILLOSO VIAIE DE NILS HORGERSSON A TRAVÉS DE SUECIA

POR SELMA LAGERLÖFF

En dos meses se ha agotado la primera edición de este libro, que tiene el Premio Nobel de Literatura y que ha sido traducido a todos los idiomas.

Presentación esplendida, gran formato, 500 paginas de copiosa lectura, con 18 hermosas ilustraciones fuera de texto.

Precio: 6 6-50 el tomo

OBRAS DE JOSÉ ENRIQUE RODÓ

Motivos de Proteo	5-00
El Camino de Paros	3-50
El Mirador de Prospero	5-75
Hombres de América	4-50
Ariel	2.00
El que vendrá	5-00

De venta donde Falcó y Borrasé.

Un hombre practico

Tomé el coche a las cinco de la mafiana y recogi a Federico. Iostaló una maleta junto a mi bagaje y fuimos a casa de Gedeón, que no nos aguardaba a la puerta. ¡El, que había pretendido que salieramos más temprano! Claro que dió sus excusas: que nos había aguardado asomado a la ventana; que, cansado de esperar, se había sentado en un silión; que creía que el «chauffeur» llamaria...

Cuando se sentó junto al achauffeur» nos dimos cuenta de que no llevaba maleta.

-¿Y tu maleta?

Levantó los hombros.

-No tengo necesidad de estorbos, yo llevo conmigo todo lo que necesito. No sabéis viajar. Dame un pitillo.

-Pero ¿vas a fumar? Nos vas a quemar los ojos.

-No te preocupes. -¿Cómo que no me preocupe? -Dame la caja de cerillas y déjame

los anteojos, puesto que voy delante. Hasta Los Teques no ocurrio nada; pero luego enfilamos la carretera, y el automóvil emprendió una carrera vertiginosa, y por poco me quema un ojo una chispa escapada del cigarrillo.

-Pero-le dije-;por qué no sumas una pipa cubierta?

-Regálame la tuya y te compraré

Así se quedó con nuestra agua de colonia, con el cepillo de dientes, los peines, el dentifrico, las tijerillas, y nos llenó de injurias porque no llevábamos pomada para las uñas.

Comimos en Los Guayos, le pregun tamos si era capaz de no mudarse la camisa durante todo el viaje.

-No. Llevo cuatro camisas una sobre otra. Cada dos días me quitaré la de absjo, y así llevaré cuatro, tres, dos, una camisa, sucesivamente. Como estamos en junio, y la temperatura se. eleva de día en día, no está mal pensado. Llevo también tres calzoncillos para hacer lo mismo. Los bolsillos, llenos de calcetines....

-Bien. Pero ¿dónde vas a meter la ropa sucia?

-En vuestras maletas, por supuesto ...

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica. De Santa Bárbara de Heredia

A fin de que los lectores no se formen un mai concepto de este vecindario con aspecto a las dificultades surgidas con el nombramiento de Pánfilo Segura como que este es un pueblo revoltoso, me voy a permitir hacer esta declaración. ¿Cuál motivo hubo para quitar de su puesto de Jefe Político de este Cantón, a don Efraían Serrano, persona competente y sin la menor mancaa que pudiera acusarlo?

que como siempre han sido los primeros en levantar bandera contra los Jefes Politicos como son el actual Jefe Político señ r Segura y Juan Vargas personas de fuera que no han hecho otra cosa que interrumpir nuestros asuntos!

E tos señores sorprendieron al señor Ministro, a don Julio Sánchez y Antonio Gutiérrez valléndose de traer en comisión, a sus peones y demostrar que el pueblo pedia la desdistitución del señor Serrano. ¿Cuales cargos tenían que hace:? de seguro hicieron cre er que Serrano había botado padre Pitacios. ¿Será un pecado si así fuera, que una utoridad procure por la n oralidad de unapueblo?

Pero no, ese no era el motivo en que se basaban los señores Vargas y Segura to lo de costumbre, el primero poder n an jir a su antojo la autoridad, y el segundo la sed de Jefatura, y eso es todo. De manera es que el pueblo no es el revoltoso ni está quitando y poniendo Jefes Políticos sino aque los que no tienen intereses ni les imports un comino nuestros asuntos. Por otra parte, no obstante que una comision de vecta os importantes que no aspiran más que al bien estar y la tranquilidad del vecindario se presentaron at senor Ministro a desv anecer cualquier cargo hecho al señorSerrano, y a suplicarle conservará en su puesto a este em-

Además le llamaron la atención al senor Ministro en el sentido de que se decía que quien repontris a Serrano era Pánfilo Segura el que hoy es Jefe Político, manifestand , que era una persona que carecía de conocimientos y que no era el llamado para r presentar nuestro pueblo, y que Santa Barbara era digna de mejor suerte, a lo que contestó el señor Ministro que él veria la manera de arreglar el asunto. Confiados aquellos señores de que Segura no ocuparía tal puesto y que en la creencia que 5 rrano continuará en la Jefatura, regresaron tranquilos a sus casas. Resulto entonces lo de siempre, vino según parece el representante Sanchez y echó por tierra todo, y que de alii resultara el inesperado nombramiento de Pánfilo Segura. Así andan las cosas.

CORRESPONSAL POLITICO

De Sardinal

Intereses generales

SALUBRIDAD. - El paludísmo, sigue su carrera sin encontrar dique que lo Jefs Político e este Cantón, y no se crea contenga; el Euranderismo sin careta e irreflexivo, explota y asalta el bolsillo del infelix paciente, que llora su mala suerte de haber caído en garras de estos vampiros de la humanidad; ni un titulado profesor, cobra las enormes sumas de dinero que ex gen estos púlpos de la pobre hu-Quienes fueron los enemigos gratuitos manidat.... Y las autoridades qué hacen? Porque no aplicas una medita perentoria y eficaz, sien lo que la ley castig i la estafa y el dolo? Esto es infame; se pone la intervención de la autoridad en beneficio y garantia de los intereses generales de este Canton.

> FIESTAS CIVICAS. -Se preparán para el 15 de febrero entrante; a pesar de la escases de dinero, se espera, como sie npra sucede, «una marea llena» saliendo de los escondrijos más oscuros a relucir es plena

A más de la iidia de los famosos toros de El Tempisque, se ejeculará un destile de Caballeria Guanacasteca, al est lo de los escuadrones hulanos en los campos de Polonia en la alborada de 1915; y tres prem os en efectivo, que la Comisión ha designado para el jinete que se presente mejor aderesado y ventajoso a los 400 metros de distancia, en carrera libre; en este torneo esperamis e invitamos a la vez al jovia, amigo Nino Fait, con su famoso cab l'o y, se entable disputa de pujanza, entre un tranqueño y otro de «El porvenir» y quede resuelta de una vez la supremacia del vence tor. - Acudi i

Probab'emente, por una mala inteligencia, quido faera del programa. la invitación de nuestros amigos Palmireños; pero, lo hacemos por este valieso medio de la prensa, para que asistan a nuestras fiestas, como siempre, llenos del más grato entusiasmo el error apuntado obedece a que, los señores de la Comisión están renidos con la cortesia doméstica y por ende no ser hijos de este pueblo.

REPARACION DE LA IGLESIA .-Por falta de fondos se ha paralizado el trabajo; pero, se ha hecho una construcción firme y estable, desapareciendo el peli ro que existía: la explosión eléctrica que sufrió la torre y base principal, desplomó en pulgada y media las naves exteriores del techo; pero, arriostados en debida forma, se ha conjurado el peligro que amenazaba su ruina.

Seguiremos inf rmando

CORRESPONSAL

La España Martinez & Co.

Fábrica de Velas, Jabones y Fideos Almacén de Abarrotes -

Venta al por mayor. Lado N. del Mercado

Teléfono 756 Apartado 211 SAN JOSE

ALMACEN DE ROPA HECHA DE CESA! ARGUEDAS

DESPUES DEL INCENDIO!!!

Se ha establecido nuevamente con un magnifico surtido de ropa hecha, contiguo a «La Imperial» de Federico Aymerich, frente al Pasaje Jimenez. Tengo pantalones hechos de casimir, desde & 15 00 hasta & 35-00. Vestidos de moda para niños en varios estilos. Vestidos para hombre, saco y pantalón a & 48-00. También cuento con los famosos vestidos de

blusa y pantalón para gente de pueblo, pero de gusto, a precios no vistos. No olvidarse que también hay pantalones de dril que están causando escándalo por los precios, el trabajo y la calidad.

HOY PRINCIPIA! - Sólo por 10 días!

La REALIZACION de menos del costo de la Joyenía de Fantasía. Busque EL ANGELITO de Felipe Paguaga Costado Oeste del Banco Internacional, San José

Molino de Cesáreo García

Ofrece al Público las Harinas más nutritivas Marca Pueblo: 14.00 Marca Monte: 20.00 Maiz pilado (blanco o amarillo) © 18.00

Harinas de maíz elaboradas con todas las reglas para la salud

y de un valor alimenticio extraordinario

Terribles vaticinios de Mr. Rutheford

Bajo el epígrafe que encabera estas líneas hace algun tiempo que fueron publicados por el "Diario del Comercio" unos artículos tomados de un periódico extran-

Los miembros costarricenses que formamos parte de la Asociación de la cual es Presidente Mr. Rutherford, vimos con mal agrado dichos artículo; en los cuales su autor exageraba en gran manera las predicciones del escritor americano haciéadello aparecer como un charlatán cualquiera, no obstante pudimos observar que el articulista no pasaba a ser más que uno de esos tantos enemigos que no encontrando medios para combatir frente a frente, a la verdad, se valen de la men-

tica y la calumnia. Nosotros que conocemos perfectamente los escritos de Mr. Rutherford, pademos probar que están de acuerdo con las profest is de las Sagradas Escrituras, y que dicho escritor pru ba piso a paso todo cuanto escribe por medio de citas tomadas del Antiguo y Nuevo Testamento. También debemos manifestar que todos los escritos de este escritor están a la vista del público, pues la Asociación cuenta con sus grandes imprentas modernas en las cuales se editan sus libros, folleto-, y una revista titulada "La Torre del Vigit". Estas publicaciones se editan en varios idiomas, inclusive el español.

No tendríamos espacio para hacer un brave resum a de dichos escritos y solaminte com i una muestra copiaremos unos

Con respecto a la Liga de las Naciones Mr. Ratherford escribe lo siguiente:

"Con la suspensión de las hostilidades los estadistas representando a las naciones principales envueltis en la guerra, se teun'eron en confirencia y (tándoles crédito por su desco de establecer paz y prosperidad) el resultado de sus denberaciones fué un convenio conocido como L ga de Naciones. Esto està ofrecido como un remedio para los males presentes. ¿Tendrá exito? Una liga formada entre las naciones de la tierra y basada sobre principios de Justicia y Rectitud, y en la cuai todas las partes contratantes cumplirán con el propósito expresado, indudablemente, resultarfi en un gran bien. Pero donde el egoismo es el principal factor y dirige la acción de cualquiera de todos, una condición ideal no que te ser alcanzada. Dios en su sabidurí i preconoció y predijo la formación de la liga de naciones, y tambien predijo que había de fracasar. "Juntaos, pueblos y sereis quebrantados; oid todos los que sois de lejanas tierras; poneos a punto y sereis quebrantados; apercibíos, y seréis quebrantado. Tomad co 1sejo y será desecho; proferid palabra y no será firme. En vano se unirán los pueblos". (Profesía del Profeta Isaías'.

Así prueba sus escritos Mr. Rutheford. NOE EN EL Arca.

International Commercial AGENCIE

(E. M. NETHERSOLE)

Anuncian el traslado de sus oficinas a los bajos del Hotel Valencia, frente al Palacio de Justicia, S. José

Teléfono 825 - Apartado 636

Nuevo record

Jimmy Murphy, de San Francisco, señaló ayer un nuevo «record» cuando al ganar la carreza internacional de 250 millas celebrada en el autódromo de San Carlos logró alcanzar un promedio de velocidad de 110 6-10 millas por hora habiendo invertido 2 h. 15 m. y II Il2 s. en cubrir la carrera.

En segundo lugar se clasificó Tommy Milton y en tercero llegó Eddie Hearne; Harry Harrz llegó en cuarto lugar y Ralph De Palma se clasificó en el quinto puesto.

Murphy sué el vencedor de la carrera del «Grand Prix» de Francia, celebrada el verano p sado en competencia con corredores y coches de diversas naciones.

El «record» anterior era de 109 7 10 millas por hora y había sido establecicido en el autódromo de los Argeles el 24 de noviembre pasado.

Crema "CORET" Reconocida mundialmente

como la Reina de las Cremas por sus valiosas propiedades

Blanquea, refresca, suaviza y embellece el cutis, escote, manos, brazos, etc. Preserva y quita las erupciones de la piel y las irritaciones producidas por el'aire - Hace desaparecer las arrugas y manchas del eutis, devolviendo a este la frescura y suavidad como el de una niña de quince años,

La Crema CORET es inofensiva porque no contiene sustancias nocivas DE VENTA en las PRINCIPALES BOTICAS

Sección de Avisos Economicos

CONÓCETE! LAS FUERZAS OCUL-TAS, por W. WALKER ATKINSON. Son dos libros de este gran pensador americano, los cuales han sido traducidos a casi todos los idiomas del mundo. Estas famosas obras son la panacea intelectual, y sirve su lectura de estimulo para triunfar en la lucha por la vida. Están impresas en buen papel y lujosamente empastadas. De venta en la Librería Falcó y Borrasé. Precio & 5.50 el tomo.

EBANISTERIA Y CARPINTERIA DE GUADALUPE BORGE Y HNO. -- 200 V. al Sur del Banco de Costa Rica. - Si Ud. necesita muebles de estilo moderno, visite este taller y quedará complacido. Para trabajos de carpintería lo atenderá con la mayor atención. = Precies razonables.

CABRICA DE CAFE Y CACAO DE RICARDO DORADO: Todas las personas de buen gusto prefieren el café y el cacao de esta acreditada fábrica : Teléfono 807 : Apartado 24 : Calle Central, esquina opuesta a la Botica «El Cometa», San José, C. R

LA VALENCIANA : Tienda de ropa de CALIXTO MADRIGAL. La que vende m is barato y la que tiene más SURTIDO EN TODA CLASE DE GE-NEROS. Una visita le convencerá de nuestra recomendación : Frente al Pasaje Jiménez, 25 v. al Este de la Botica Orien-

E L COMETA. Taller de fundición.—Se vende una rueda «Apelton» de 24 pulgadas diámetro con 24 yardas de cañería de 10 pulgadas. Un trapiche de de 8 x 10 pulgalis, otro de to x por 13 y 6 pailas de varios tamaños. - San José, apartado 239. - MARTÍN Y MEDINA.

A PARRA: Cantina y Restaurant: gran variedad de Vinos y Licores de las mejores marcas : Conservas, jamones. confites y todo lo indispensable para el confort. LUCAS OLIVARES

CASA DE PRESTAMOS de JUAN RA-FAEL ACUNA ARAYA. Se ha trasladado a 50 varas al Sur del Mercado, contiguo a la Tienda de Mr. Asch.

Venta de una hermosa finca en San Ra-fael de Cartago. Consta de 16 manzanas, I y tres cuartos de potrero y el resto sembradas de papas, listas para arrancar en marzo con una casa con todas las comodidades acabada hacer. Se oyen propuestas en el apartado 1182 .- Base del valor ce 1200 por manzana.

T A COLONIAL. - Fábrica de café y cacao molido y depósito de artículos de primera necesidad. Se tuesta y se muele café y cacao. Precios los más bajos de plaza. Esquina Sureste del Pasaje Jiu.enez. Telefono 711.

ESPECIFICO «CORET». CREMA de L fama mundial para suavizar, blanquear y refrescar el cutis. DEPILATORIO que en pocos minutos estirpa el vello de los brazos, cara, etc. QUITA MANCHAS MARAVI-LLOSO, infalible para hacer desaparecer cua'quier mancha. Delicioso para afeitarse; trasporta dibujos tipográficos a papel, seda u otro género terso. - De venta en las principales Boticas.

CE RECIBEN DEPOSITOS DE UN COLON EN ADELANTE. Se pagan intereses del nueve por ciento. Informarse de la responsabilidad del depositario. Aiquilo locales para oficinas, lugar centrico. VENDO PAPEL PERIODICO. - BA-SILEO ACUNA.

OS mejores sombreros son los arregla-L dos en LA MODERNA, de Gregorio Castro - 200 varas al Sur de "La Proveedora". - San José de Costa Rica.

TIENDA DE ROPA HECHA DE MA-NUEL MADRIGAL, frente ai Palacio de Justicia. Si necesita Ud. comprar ropa hecha, visite esta tienda y quedará complaci lo de la calidad del género, confección y baratura.

CABRICA DE VELAS «LA POLAR» DE CESAREO GARCIA : La que vende más por la calidad de la mercadería que emplea en la fabricación de las velas. Ca le del Cementerio : San José C. R.

encentrated of the contrated of the cont

UNITED FRUIT COMPANY SERVICIO DE VAPORES

DRINCIPIANDO con el vapor Calamares que llegará a Puerto Limón el día 15 de enero en curso y sale para Nueva York el lunes 16 de enero, todos los vapores que hacen el servicio entre Puerto Limón y Nueva York o scan el Calamares, Pastores, Ulua y Toloa durante la estación de Turismo, llegarán los domingos en la mañana y saldrán el lunes siguiente en la tarde. El acomodo para pasajeros durante esta estación será limitado y por lo tanto las personas que tengan interés en tomar estos vapores, tendrán que solicitar sus camaro es a lo menos con dos semanas de anticipación.

Los vapores San Blas, San Bruno, San Gil y San Benito harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston, en los cuales hay acomodo amplio para pasajeros. Estos vapores para Boston en combinación con los vapores quincenales de la ELDERS & FYFFES LTD. para Bristol harác el servicio semanal de Limón a Cristóbal. Las personas que deseen ir a Nueva York y nopuedan obtener acomodo en los vapores que hacen el servicio de Turis'as, podrán ir a Cristóbal y tomar los vapores que quincenalmente van de Cristóbal a Nueva York, vía Kingston. Como de costumbre, todos estos vapores aceptarán carga, Para más informes dirigirse las Oficinas de la Con pañía en Limón o en San José.

G. P. Chittenden, Administrador

Argentina ofrece un nuevo GRAN BARATILLO

crédito a Francia

El representante diplomático de Francia, M. Roger Clausse, se entrevistó ayer con el Ministro de Relaciones Exteriores, para expresarle los agradecimientos de su gobierno por el despacho rápido y favorable de la renovación del saldo del préstamo de cien millones de pesos oro, saldo que en la actualidad asciende alrededor de veinte millones de la misma moneda.

El doctor Pueyrredón aprovechó la oportunidad para hacerle saber que tenía instrucciones del Presidente de la República para ofrecer a Francia un ouevo ciédito con destino a la compra de carnes, cereales, lanas y proser por una suma igual al préstamo anterior, en vista de que la operación tendrá beneficiosas ulterioridades para uno y otro pais.

El Ministro de Francia se manifestó muy complacido por el ofrecimiento que se le hacía, prometiendo ponerlo inmediatamente en conocimiento de su

De CIEN MIL yardas de bordados de la mejor clase que se fabrican, acaban de llegar a la Tienda

LA BELLA JARDINERA

de Jose ALVARADO M., situada junto a la «Botica Nueva». - También encontrarán gran surtido de corsets, flecos y toda clase de adornos.

EL TUNEL, por BERNARDO KELRLEMNA Es una novela que encierra un interés palpitante y mundial. Traducida a todos los idiomas, son muchos los millones de ejemplares que se hau vendido en el transcurso de unos años.

=A C 5,50 el ejemplar = De venta en la Imp. de Falcó y Borrasé

ductos argentinos, crédito que podría gobierno y trasmitir la contestación que reciba de París.

Tenemos entendido que el gobierno argentino hará un ofrecimiento anál o go al que ha hecho a Francia a otra nación europea, con el objeto de facilitar la salida de productos argentinos y mejorar el intercambio comercial con ese continente.

Fábrica de Hielo y Aguas Gaseosas: - Cervezas "Lagei" grande y pequeña; doble grande y pequeña. - A guas minerales Kola doble, Kola Champagne, Cream Soda, Ginger Ale, etc.